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제 2 차 물휴표준화 Workshop# 마치며

골류표준활성화 사업이 시작한지 벌써 2년차페 접 

어들었다 계 1 차 ■賢류표준화 神ork솨!平헤 이어 금 

번엔 계 2■ 차 都脣 감원도 문막페서 마감하였다, 국 

내 산업 계의 ■賢류표준믈 활성화附 국升 폴류비 절 

감믈 위햔 기반 조선믈 목적으로 하고 있는 사업빈 

만큼 罟류표준화의 外잠 기본이 되는 포잠 표준화레 

먼저 접근■하지 않믈 수 없었다

이러햔 성과로 작년 1차 년도 사업에서는 포잠 파 

렛트 관련 규격 1S개 규격믈 계 • 개정하는 작업믈 

하였으며 관련 세미나와 도서를 발간하였다 이러햔 

맥닥에서 密 년도에는 雲듀관련 규격으로 포잠, 파렛 

트 창고 ■皆류바코드 든의 규격믈 총:34개 계 • 개정 

할 예정이며 이미 세부사업믜 결과가 나오고 있는 실 

정이다

금번 Workshop은 사업의 결과페 대햔 전문升와 

업췌의 이견믈 수렴하는 잠이었으며, 더불어 暫卒 사 

업의 방齬 펌럽하려는 의도로 개최되었다

세미나의 내용은 크게 일관수송繇 가렛트에 관캰 

내용 2■개와 한견친화퍽 폴류시스테 구축 방轮 罟류 

바코드 등에 대햔 내용믈 구분퇸다

쳐믐 2개의 주계 중 하나는 포잠표준화 성공사례 

헤 관햔 내용이고 나머지 ■하나는 일관先송 표준가렛 

트 보급믈 위한 수송수단의 문계펌 및 발전방碧이었 

다 포잠과 파렛트는 마치 실과 바늘처럼 그 관계升 
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매毕 밀접하다 과거는 단일 짐平러미를 단위로 하였 

지만 화曾의 단위화, 대량화는 참담햔 견계적 효과를 

이끌어 낼 수 있으며, 이는 파렛트하는 수송기기의 중 

요선이 감조퇼 수밖에 없믐믈 말해준다

그러나, 다야햔 참품이 폰개하듯이 포잠 모듈과 파 

렛트 종류 또햔 다햐하다, 이러캰 관점에서 수송문계 

를 접근하다보면 많은 난해햔 문계에 도달하게 퇸다 

하지만 일관中송이란 ■中나의 배경믈 가지고 접근햔 

다면 조금은 문계가 단순화된다 이러한 접근 방嗜믈 

지니고 발표퇸 일관户손묭 파렛트 보급믈 위햔 포장 

표준화 성공사례의 내용은 생활묭품업쳬, 전기전자업 

췌, 화셤업쳬 등 업종별로 관련상품들에 대한 겉포장, 

파렛트 참고 등에 표준화의 성공사례를 말하고 있다

이들 업종별 포장표준화의 성과는 中 십억원에 이 

르고 있고 골류표준화를 통캰 포잠폴류비절감, 포잠 

설계합리화 등믈 통햔 고객만폭과 환견문계를 야기하 

는 과대포잠믈 감소 든쓴 표준화의 중요用믈 말해준 

다. 또色 표준화는 이러햔 계량적인 효과 이외에 관 

런업쳬의 잠래 罟류同뮬화, 기계화, 합리화페 기빈믈 

계공하는 괼수적빈 좍업인 것이다

두 번줘 시간에 발표되었던 수솜수단의 문계점 및 

발전방瞽히란 내용레서는 화罟자동차의 적재촴과 철 

도 촤차페 대햔 문계점이 특별히 강조되었다 문계펌 

믈 조햡해서 살펴보면 참고 • 보관 시설의 규격화 인
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식부폭, 삼• 하역기기들의 비표준규격, 포잠모듈화 

부진 가렛트화 부족, 포잠설계시 罟류관련 다른 규격 

헤 대챤 불충분캰 고려 듬이 있었으며 철도화차 내폭 

과 문짝이 전 근대적이란 점과 폴류모듈과 트럭하대 

와의 정햡선 문계가 주요 문계로 지적되었다 이 두 

발표는 포잠과 파렛트, 화폴적개참 철도화차로 이어 

지는 수송믜 기본이 되는 요건들이기 때문에 참척햔 

모든 号들의 주의를 믈었다

그리고, •牛류표준화 사업의 또 ■하나의 결과인 한경 

친화퍽 ■肾류시스템 구축방안 등에 대해서도 발표되었 

는데, 이는 지난 1차 년도의 환경친화퍽 雲류시스템 

구축 사례에서 진일보햔 내용이었다 특히, 골류시스 

템에서 한견믈 논햔다는 것은 포잠믈 계외하고 甥 

기는 어렵기 때문에 과대포잠, 포잠개질 회格류듭 

헤 대햔 내용들이 다루어졌으며, 그 내용믈 요啊면 

기존 풀류활동믈 순罟류 활동으루 펌의하면서, 이에 

대햔 역골류의 내용믈 회•수, 수거, 재활용, 개생산 이 

차판매 등믈 언급하고 있다 풀론 이러햔 내용들은 예 

전에 간혹 언급이 되어왔지만■ 罟류시스皂 전쳬를 범 

위로 하여 연구 대차으로 삼은 것은 쳐믐g 겉포장 

표준화는 命송과。省러 이로 인햔 환경오염■外지 고 

려되어야하는 주요한 문계로 더묵 연구가 집햑되더야 

찰 后야하는 믜견이 많았다

V/wksh中의 목퍽이 2차 년도 사업의 결과를 발표 

하고 审卒 사업의 방蔥믈 짚어보는 자리인 만큼 금번 

핸사에서도 토론회를 통하여 전문가, 산업계 등 관련 

분야의 많은 분들의 이야기를 들믈 수 있는 자리 였다 

특히, 2일차페 개최퇸 UIS 개펌 괼요설 및 개펄에 

관햔 소견 발표와 토의잠이었던■ 토론회에서는 rr의 

급격캰 발달과 이들 기술의 uls 도입이라는 내용이 

나왔다

세미나 마지막 발표 내용이었던 尝류전보화의 기반 

빈 폴류바코드 활용 사례에서 발표퇸 내용들은 ULS 
개정 괼요선과 방替믈 계시하여 주는 듯 하다 ULS 
는 ［표!畑are적 인 부분들페 대햔 표준믈 주로 다루 

고 있지만 바코드의 二류 현장에서 사묭되 는 것이 점 

차로 급증하고 있고 그 븡묭분야까 매毕 크다는 것믈 

고려한다면 토론회의 결과와 더불어 퍽극 검토찰 가 

치가 있는 것으免 판단된다 바코드믜 븡묭분야를 요 

햑하면 ■肾류정보시스템 구축에 근昱이 되는 것으로, 

공급업췌의 주문 포잠 배송처별 사품 포잠, 命취인 

분:류, 보관 위치, 재고 확인 전표 등 血缶阳髯퍽민 

폴류부문 대부분에 활용되고 있다

다믐은 토론회의 주요 내용믈 요약햔 것이다 첫져, 

U兀S의 기본 틀로 파렛트 1100X 1100믈 근간으로 

선진외话의 뭄직임 1W사씨즈도 적극 고려되어야 할 

것이다 둘씨, ULS는 가렛트 포잠 표준화를 기본 근 

간으注 하고 있다 하지만. 최근의 ■肾류현잠의 급격햔 

변화인 바코드 RFK 같은 기술들도 하꼐 개정시 고 

려되어야 찰 것이다 엣줘, 四에는 철도에 대햔 내 

용이 부폭하다 卬亮가 발전적인 委류 비전믈 계시하 

기 위해서는 이에 대햔 고려도 괼요할 것이다 넷졔, 

备통전표로 인하여 제조와 备똥업쳬믜 마찰이 심각하 

고, 9CM 등장이卒 업췌의 정보一계공이 긜요함에도 备 

통업쳬가 자신만의 코드쳬계를 가지고 있다, 이러한 

것에 대햔 표준도 ULS에 고려되어야 한다 다섯죄, 

ULS믜 보급톽산이 중요하다, 이에는 고객가치창출이 

라는 관점에서 접근할 필요도 있다 그렇지 않다면 

MS를 만든다 할 지라도 산업계 보급은 매우 힘들 

것이다

이참의 내용들이 토론회에서 토론자와 전문가■ 업 

쳬의 토의 내용이었다 특히, 관심믈 꼰 분야는 담연 
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히 점보와 업쳬 보급 문계였다 ULS의 개정과 펀보 

헤 대햔 고려도 괼요할 것이지만, 산업계에서 활용되 

지 않는다면 그것은 문계민 것이다 따라서, 印亮를 

보급 확산시키기 위햔 정부의 세금감면의 인센티브 

부여나 법 퍽 조치 또햔 괼요할 것이라고 생각되며, 아 

물러 UIS를 업쳬 담당자들이 알기 ■휩고 활용하기 쓉 

도록 하는 책자의 준비도 펄요 찰 것이라고 며긴다

산업자원부미 산업 기술기반조성사업으로 曾류 표준 

활성화 사업믈 추진■하면서 彗류란 참 거대햔 시잠이 

며 도전믈 불러 일으키는 바다와 같다는 챈과이 든퍽 

이 있었다 정부와 연구소믜 전문가, 확계 산업계 등 

다海 배견의 사람들이 풀류 문계를 해결하기 위하 

여 가자의 노력믈 하고 있는 모■音흔 村顷k솨mp의 토 

론 현잠에서도 발견할 수升 있었다

1차 년도 국내기업의 性류표준실태조사를 하면서, 

그래도 과거보다는 ■賢류표준화 中준이 苗상퇸 모습믈 

보고 많은 회맘믈 升지고 시작햔 것이 어그계 같은 

데, 벌■쎄 2차 년도 Workshop를 똥하며 챤해의 사업 

믈 마무리'하면서, 다믐 년도의 사업믈 구상하면서 담 

해 년도와의 사업의 연속성믈 확보하고 산업계의 괼 

요챤 수요를 반영하는 작업믈 해야만 하는 단계에 접 

어들고 있다,

끝으로 사업믈 추진하면서 과거와 현재에 罟류란 

근 화두를 :가지고 부쳐와 각 현구소에서 많은 현구 

사업믈 해오고 있지만 여전히 축적퇸 자료升 빈익河 

고, 펑纹卜 부폭하다는 것믈 알게되었다, 모리 는 과거 

많은 노려믈 해왔지만, 왜 늘 새롭게만 시작하는 가란 

질문믈 가지지 않믈 中 없었다, 이는 참 풀기 어려운 

과계믿 듯件다

사람이 하는 일이 늘 그러하듯 어려온 문계가 있으 

면 그것믈 해결하려는 열쇠도 사람이 가지고 있는 듯 

하다 세미나가 진행되면서 많은 문계가 계시되기도 하 

였지만 여전히 해답은 오리에게 있다는 것믈 깨닫았다 

우리는 번곈升븨 통일과 함꼐 대륙과 해샫진출믈 위햔 

산업기반믈 튼튼히 하여야 할 것이다 그때에도 또 다 

시 시작할 것인가; 변구결과의 축적과 자기 소속기관의 

이 익믈 떠나 대의적 인 공동노력이 있어야만 캰다

아시다시피, 罟류는 罟자의 흐름이고 이는 몸헤 흐 

르는 피와 갔다 원활하지 않다면 건감하지 못햔 것 

이다 이러햔 화暑비 원활캰 흐름믈 위햔 좍은 노력들 

이 계 2■ 차 골류표준화 Worl宙hop에서 있었믐믈 보 

고하면서 글믈 맺는다
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